## **Presentación**

Con el presente número de la *Revista Nicolaita de Estudios Económicos*, el Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo da continuidad a su compromiso de generar medios de divulgación que permitan conocer, profundizar y discutir las diferentes teorías de la ciencia económica.

Este número se conforma por cinco artículos que desarrollan temas desde una perspectiva teórica como empírica. El primer artículo, señala que el sector servicios cuenta con características intrínsecas que dificultan el estudio de la innovación desde el punto de vista teórico y empírico. El autor considera que la innovación es uno de los factores importantes que influyen en el proceso de tercerización de las economías, y es importante reflexionar si el concepto tradicional de innovación es aplicable al sector servicios turísticos o si es necesario modificar el enfoque. La importancia económica del sector servicios turísticos merece un interés mayor por los investigadores del que se ha mostrado. Enseguida, en el segundo artículo se examinan las ecuaciones estocásticas de Clarida, et al. (1999) relacionadas a la política monetaria. En base a ellas, Walsh (2000) propone un dispositivo gráfico para explicar el comportamiento del banco central que busca cumplir las metas de inflación, mientras que, Carlin-Soskice (2005) sostienen que tal dispositivo es inadecuado cuando se trate de la reacción del banco central a un disturbio de la demanda agregada. En este artículo, los autores proponen una enmienda a tal crítica, de manera que, dicho dispositivo racionalice adecuadamente la conducta del banco central a los choques de la oferta y demanda agregadas. Posteriormente, en el tercer artículo se realiza un análisis comparativo entre los puertos de Lázaro Cárdenas y algunos puertos importantes bajo el marco del Acuerdo de Cooperación Económica de Asia Pacífico (APEC). Para ello, los autores utilizan los modelos de análisis envolvente de datos (DEA), para evaluar el desempeño de la eficiencia portuaria.

Los resultados indican que la eficiencia portuaria de Lázaro Cárdenas, en comparación a algunos puertos de APEC, es una de las más bajas y podría mejorarse significativamente. En el cuarto artículo, se analiza el proceso de transferencia de tecnología desde las universidades a la industria y el desarrollo de las capacidades innovadoras en las universidades canadienses. En este artículo se discute la experiencia canadiense de los procesos de transferencia de tecnología y la política de ciencia y tecnología. Se considera que la creación de spin-offs tiene un impacto muy importante como mecanismo de transferencia de tecnología desde las universidades hacia la industria por su impacto en la creación de valor y empleo. Finalmente, en el último artículo se hace una revisión de la literatura sobre la paridad del poder de compra (PPC) internacional. Una de las posibles explicaciones del no cumplimiento de la PPC es el efecto Harrod-Balassa-Samuelson y la presencia de cambios estructurales en las economías. Los resultados de la revisión de la literatura revelan que se han mejorado los resultados a favor de la PPC, utilizando los avances econométricos con la metodología de datos panel y la incorporación de cambios estructurales. Sin embrago, los resultados aún siguen siendo no concluyentes.

La Revista Nicolaita de Estudios Económicos es una publicación semestral disponible en forma impresa y electrónica. Los artículos que en ella aparecen son sometidos a dictaminación por expertos en el área respectiva para garantizar la calidad de los mismos.

Mario Gómez Aguirre Director de la Revista